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Ирина МУШКИНА, «РТ»

Вчерашнее заседание 
Госсовета РТ привлек- 
ло внимание большим 

количеством законопроек-
тов, вынесенных на обсуж- 
дение депутатского корпу-
са в первом чтении. Это оз-
начает, что идёт активная 
работа по совершенствова-
нию законодательной ба-
зы республики. Первое чте-
ние будущего закона – са-
мый ответственный этап его 
рождения, поскольку имен-
но сейчас решается судьба 
документа. Парламентарии 
могут отклонить проект за-
кона, отправить на доработ-
ку, но могут и одобрить. По-
этому полемика при первом 
чтении, пожалуй, бывает  
более острая, чем при вто-
ром и третьем. 

Вчера депутатский кор-
пус республики работал в 
присутствии Раиса РТ Руста-
ма Минниханова. Заседание 
провёл Председатель Госсо-
вета Фарид Мухаметшин.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ – 
ДЕТСКИЕ ПРОБЛЕМЫ

Не припомню, чтобы об-
суждение повестки дня фак-
тически началось с доклада 
Уполномоченного по правам 
ребёнка в РТ Ирины Волы-
нец. На самом деле, это спра-
ведливо – нельзя, чтобы та-
кие злободневные вопросы 
терялись между другими за-
конопроектами. Ирина Во-
лынец буквально разложи-
ла по полочкам ситуацию по 
защите прав и интересов ре-
бёнка в республике. Инфор-
мации было много. Уполно-
моченный сотрудничает с 
министерствами и ведомст-
вами, общественными орга-
низациями, ищет новые фор-
маты работы с детьми, их ро-
дителями, с семьями, особен-
но с неблагополучными. 

Первым вопрос по до-
кладу: как Уполномоченный  
участвует в решении пробле-
мы буллинга – травли ребён-
ка в школе и дома. Органи-
зованного буллинга в рес- 
публике нет, заявила Ирина 
Волынец. По её словам, по-
добные обращения в аппарат  
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В первом  
чтении –  
самом 
ответственном

ПЯТНИЦА  24  марта  2023 года№41 (29392)
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«Кроме того, перио-
дически принима-
ем участие и в дру-

гих подобных акциях. В сред-
нем наши сотрудники высту-
пают в качестве доноров раз в 
полгода, а то и чаще. И всё де-
лается на добровольной осно-
ве. Ребята понимают, что, сда-
вая свою кровь, они помогают 
другим людям, возможно, спа-
сают чью-то жизнь», – сказал 
Рафил Набиуллин. 

Традиция росгвардейцев 
сдавать компоненты крови в 
казанском филиале Россий-
ского медицинского науч-
но-производственного цент-
ра «Росплазма» появилась не-
сколько лет назад. Акция при- 
урочена к профессиональ-
ному празднику, который от-
мечается 27 марта. Наиболее 
частыми её участниками яв-
ляются сотрудники Управле-
ния вневедомственной охра-
ны ВНГ России по Республике 
Татарстан. Некоторые из них 
стали уже активными донора-
ми. К примеру, Эдуард Шихов 
пришёл сдавать плазму крови 
уже в 45-й раз.

«В прошлом году мне при-
своили звание «Почётный до-
нор». В первое время я сда-
вал только кровь. За плечами 
шестьдесят таких заборов. По-
том попробовал сдать плазму 
крови. Это более серьёзное де-
ло. Но оно того стоит. Кровь 
используют при переливании, 
а из плазмы делают лекарства, 
которые многим людям тоже 
спасают жизни», – объясняет 
мотив своего поступка Эдуард 
Шихов. 

Удивительно, как эти ребя-
та в своём довольно плотном 
служебном графике регулярно 
находят время для подобных 
процедур. Росгвардеец Эдуард 
Шихов работает в правоохра-
нительной структуре с 2007 
года. Через два года ему поло-
жена пенсия. Считает охрану 
покоя граждан важным для се-
бя делом. К подобным массо-
вым акциям по месту работы 
относится положительно. Го-
ворит, вместе с коллективом 
сдавать кровь как-то проще. Да 
и новобранцы легче приобща-
ются к важному делу. 

Есть среди доноров и те, 
кто впервые пришёл в Казан-

ский плазмоцентр. «Как толь-
ко я услышал о проведении 
донорской акции, сразу ре-
шил, что оставаться в стороне 
нельзя. За сутки до сдачи начал 
придерживаться рекомендуе-
мой диеты. Приехал, успешно 
прошёл обследование и сдал 
плазму. Людям необходимо 
помогать, мы с коллегами это 
отлично понимаем», – расска-
зывает офицер УВО по г. Каза-
ни, младший лейтенант поли-
ции Тимур Мустафин.

Впервые решила сдать 
плазму крови и старший сер-
жант Росгвардии Гульнара 
Шамсутдинова. «Когда пред-
ложили принять участие в 
акции, согласилась сразу. По-
нимаю, что потребность в 
крови сейчас высокая как ни-
когда. И помочь некоторым 
людям можно только при та-
ком вот непосредственном 
нашем участии», – отметила 
хрупкая на вид девушка.

Заведующая казанским фи-
лиалом Российского меди-
цинского научно-производ-
ственного центра «Росплаз-
ма» Асия Хусаинова выразила 
искреннюю признательность 
сотрудникам Управления вне-
ведомственной охраны ВНГ 
России по РТ за участие в  
донорстве.

«Это уже пятая по счёту по-
добная акция. Очень рады, что 
сотрудничество с Росгвардией 
оказалось столь длительным и 
плодотворным, – говорит она. 
– Сейчас перед нашей стра-

ной стоит задача заменить им-
портные лекарства отечест-
венными препаратами. Для до-
стижения целей, изложенных 
в Концепции увеличения заго-
товки плазмы крови для про-
изводства лекарственных пре-
паратов, утверждённой Пра-
вительством Российской Фе-
дерации, нашей стране в 2024 
году потребуется 1800 тонн 
плазмы крови. 

Производство лекарствен-
ных препаратов на её основе, 
точнее из полученного из неё 
белка, – очень трудоёмкий и 
длительный процесс. Как мы 
знаем, плазма на 90 процен-
тов состоит из воды. В ней 
также два-три процента со-
лей и углеводов, а остальное 
– человеческие белки. Собст-
венно из них и производят 
лекарства.

После того как человек 
сдаст плазму крови, её на че-
тыре месяца отправляют на 

карантин. При успешном его 
прохождении плазма поступа-
ет на завод, где ещё год прохо-
дит технологический процесс 
её обработки, в результате ко-
торого и выделяют необходи-
мые для лекарства компонен-
ты. 

На основе человеческого 
белка производят иммуно-
глобулин и альбумин. Пер-
вый необходим людям с им-
мунодефицитом. Благодаря 
этому лекарству излечива-
ют тяжелейшие инфекции, в 
том числе коронавирус. Аль-
бумин необходим людям при 
массивных кровопотерях, 
ожогах и других угрожаю-
щих жизни состояниях. Оба 
лекарственных препарата го-
сударство абсолютно безвоз-
мездно распределяет меж-
ду лечебными учреждени-
ями страны в соответствии  
с их потребностями. Татар- 
станские дети выздоравлива-

ют благодаря плазме, кото-
рую мы с вами сдаём.

Сейчас перед казанским 
филиалом «Росплазмы» по-
ставлена задача собрать 30 
тонн живительных компо-
нентов. Такой объём мы смо-
жем получить, если у нас бу-
дут сдавать компоненты кро-
ви по 150 человек в день. Это 
очень сложная задача. Но  
вместе со всеми неравнодуш-
ными гражданами она нам по 
силам. Хочу через вашу газету 
обратиться ко всем жителям 
Татарстана с просьбой в это 
трудное время не оставаться в 
стороне от движения донорст-
ва. Вы нам очень нужны! – ут-
верждает Асия Хусаинова. 

Акции по сдаче плазмы 
крови регулярно проводятся 
в Казанском плазмоцентре на 
улице Островского, 69/3. Они 
охватывают коллективы не-
скольких сотен предприятий 
и дружественных организа-
ций республики. Ещё раз под-
черкну: мы очень благодарны 
сотрудникам Росгвардии за то, 
что они готовы подарить на-
шим согражданам надежду на 
спасение. Знаем, что росгвар-
дейцы проявляют мужество не 
только в стенах нашего мед- 
учреждения. Тем более спа-
сибо им, а также всем дру-
гим нашим неравнодуш-
ным согражданам за то, что 
банк плазмы крови регуляр-
но пополняется», – заклю-
чила заведующая плазмо- 
центром.

актуально Зов крови
В Казанском плазмоцентре прошла акция по сдаче крови 
сотрудниками службы войск национальной гвардии РФ 

Ильмир БЕКМЕЕВ, «РТ» 

«Среди росгвардейцев стало уже 
доброй традицией в преддверии Дня 
войск национальной гвардии Россий-
ской Федерации сдавать плазму крови 
в Казанском плазмоцентре», – сооб-
щил журналистам во время проведе-
ния акции по сдаче крови заместитель 
начальника Управления Федеральной 
службы войск национальной гвардии 
РФ по РТ Рафил Набиуллин. 

Сотрудники 
Росгвардии 
спасают лю-
дей не толь-
ко по долгу 
службы.
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СЯН Бо,  
Генеральный консул КНР 
в Казани:

Высокий уровень 
развития китай-
ско-российских 
отношений создаёт 
благоприятные 
условия для расши-
рения сотрудниче-
ства Татарстана с 
нашей страной. У 
нас самое разно-
стороннее взаимо-
действие. В первую 
очередь Китай 
оказывает большую 
поддержку компа-
нии Haier в росте 
инвестиций  
в Татарстане, актив-
но работает  
с «Алабугой».

цитата дня

в несколько строк
	МИСС КАЗАНЬ – 2023 Екатерина Морозова пожертвова-
ла часть своих призовых, полученных на недавно прошед-
шем республиканском конкурсе красоты, на медикаменты 
бойцам в зоне СВО. Другую часть она планирует передать 
на покупку детского специализированного питания в казан-
ский хоспис Фонда имени Анжелы Вавиловой.

	С 1 АПРЕЛЯ ЗАКРЫВАЕТСЯ на ремонт автомобильная 
дорога Набережные Челны – Сарманово – Тлянче-Тамак. 
Ограничение будет действовать до 30 сентября 2023 го-
да. Для объезда водителям предлагается воспользоваться 
дорогами Набережные Челны – Сарманово – Казаклар – 
Тлянче-Тамак и Набережные Челны – Сарманово. 

	ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В ОПРОСЕ предлагается татарстан-
цам с целью оценки информированности и мнения граж- 
дан, общественных организаций и бизнеса о ходе реализа-
ции национальных проектов в республике. Опрос проводит-
ся на Едином портале государственных и муниципальных 
услуг https://pos.gosuslugi.ru/lkp/polls/354396/.

Национальный музей выставляет 
уникальные экспонаты

САМУЮ БОЛЬШУЮ В МИРЕ БЕЛУГУ ВЫСТАВЯТ  
К 128-ЛЕТИЮ НАЦИОНАЛЬНОГО МУЗЕЯ ТАТАРСТАНА  
(Алла КОРОЛЁВА).
Визитную карточку музея – четырёхметровую белугу весом бо-
лее 960 кг – и ещё 128 редких экспонатов смогут увидеть по-
сетители выставки «Природные реликвии в коллекциях музея», 
которая откроется 5 апреля. Чучело этого чуда природы было из-
готовлено в Зоологическом музее Санкт-Петербурга в начале  
ХХ века и передано в дар Казани по повелению императора 
Николая II. С первого дня гигантская рыба заняла центральное  
место в экспозиции музея, но спустя несколько лет из-за нехват-
ки выставочных площадей её подвесили на цепи к потолку зала. 
Так она демонстрировалась до середины 80-х годов прошлого 
века. После случившегося в здании пожара белуга долгое время 
хранилась в запасниках и вернулась на своё место только после 
реставрации в начале 2000-х годов. Тогда, вспоминают работни-
ки музея, только за неделю посмотреть на неё пришло более ты-
сячи посетителей. Кроме белуги, на выставке можно будет уви-
деть уникальную коллекцию колибри, чучело зубра – дар музею 
от императорского двора, представителей фауны Евразии, Аф-
рики, Северной и Южной Америки – северного оленя, росомаху, 
леопарда, розового фламинго, шлемоносного казуара, зубы ка-
шалота и кита, яйца страуса нанду. Многие экспонаты не выстав-
лялись уже 20 лет. 

«Ангел» помогает  
навести порядок на улицах
ПИЛОТНЫЙ ПРОЕКТ «ИНФОРМАЦИОННАЯ СИСТЕМА 
«АНГЕЛ»: АДМИНИСТРАТИВНАЯ КОМИССИЯ» ВНЕДРЁН В 
НИЖНЕКАМСКЕ (Алексей СЕРГЕЕВ).
Как сообщили в городской пресс-службе, «Ангел» – это программ-
но-аппаратный комплекс автоматической фиксации правонару-
шений для пеших инспекторов ГИБДД. С его помощью сотрудни-
ки Госавтоинспекции смогут фиксировать факты парковки на 
газонах и детских площадках. При переносе фотофактов пра-
вонарушений в систему автоматически формируется список но-
меров транспортных средств нарушителей и устанавливаются 
данные по их собственникам. Таким образом программно-аппа-
ратные комплексы помогут не только навести порядок на улицах 
города, но и приучить водителей к соблюдению дисциплины при 
парковке автомобилей. 

Электронные отходы – в дело!
С НАЧАЛА АКЦИИ «ШКОЛА УТИЛИЗАЦИИ: ЭЛЕКТРОНИКА» 
ТАТАРСТАНЦЫ ПЕРЕДАЛИ НА ПЕРЕРАБОТКУ 40 ТОНН ОТХО-
ДОВ ЭЛЕКТРОЛОМА (Елена СИМАКОВА, «РТ»).
Только за два дня, 9 и 10 марта, жители Казани и Зеленодольска 
сдали около 10 тонн отходов электронного и электрического обо-
рудования. Всю собранную технику и электролом отправят на пе-
реработку на специализированный экологический комбинат. На 
утилизацию принимают любое оборудование, включающееся в 
розетку или питающееся за счёт аккумулятора. Не берут только 
люминесцентные лампы и источники бесперебойного питания. 
Бесплатно сдать электронный мусор могут школы, детские сады, 
бюджетные учреждения и органы власти. Для этого организации 
достаточно зарегистрироваться на сайте проекта. В конце года 
Фонд рационального природопользования подведёт итоги и вру-
чит награды самым активным участникам. 

У штрафника арестовали машину
ЖИТЕЛЬ КАЗАНИ УМУДРИЛСЯ НАКОПИТЬ ПОЧТИ  
200 ШТРАФОВ ЗА НАРУШЕНИЯ ПРАВИЛ ДОРОЖНОГО ДВИ-
ЖЕНИЯ (Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»).
За регулярные нарушения судебные приставы отделения по 
взысканию административных штрафов города Казани арес- 
товали у мужчины автомобиль Volkswagen Polo. Злостный на-
рушитель ПДД накопил 178 взысканий на сумму около 100 ты-
сяч рублей. В ходе вечернего рейда приставам удалось застать 
должника дома. Во дворе был припаркован его автомобиль. 
Иномарку арестовали, предупредив неплательщика о после-
дующей принудительной реализации машины. На следующий 
день молодой человек пришёл в отделение за квитанцией для 
погашения долга. Кроме этого, ему придётся уплатить испол-
нительский сбор в размере 170 тысяч рублей. Урок для всех: 
штрафы нужно погашать своевременно. А ещё лучше не допус- 
кать их вообще.
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В полуфинальной 
серии Восточной 
конференции 
решающая игра
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Международный 
культурный проект 
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Основа разведения 
леса – качественный 
посадочный 
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ВСЁ  
ДЛЯ ПОБЕДЫ

В Татарстане 
развёрнута 
масштабная 
гуманитарная работа

вместе

Гульнара ШАМСУТДИНОВА, 
старший сержант Росгвардии:

Когда предложили принять 
участие в акции, согла-
силась сразу. Понимаю, 
что потребность в крови 
сейчас высокая как никог-
да. И помочь некоторым 
людям можно только при 
таком вот непосредствен-
ном нашем участии.


